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• BRESCIA. Di Pietro ha vmto an-
chc il secondo round del suo mat
ch bresciano. Dopo il prosciogli-
menlo dl due settimane fa, icri ha 
oltenuto un'altra «assoluzionc» dal 
giudice dell'udienza preliminare 
Roberto Spano. "Nori luogo a pro-
cedere perche il fatto non sussiste«. 
La medesima formula usata la vol-
ta precedente dallo stesso giudice. 
Lex magistrato era accusato di 
concussione e tentata concussio-
ne, assieme, nel primo caso, all'ex 
comandantc dei vigili di Milano 
EleuterioRea (asuavoltaprosciol-
to), per un secondo filone del ca
so informatizzazione». Ora Di Pie
tro attende linizio di una nuova 
udienza, il 18 marzo, per il «caso 
Gorrini-Previtiii. Se gli andra bene 
in quell'occasione, per lui si apn-
ranno tutte le strade. anche quelle 
dell'evenluale impegno politico, 
sebbenc non potra candidarsi per
che saranno scaduti i termini. 
La rcazione di Antonio Di Pietro 
dopo questo nuovo successo? Nes-
suna, Aveva lariastanca ma rilas-
sata. Se n'e andato sen/a dire una 
parola e senza un sorriso, ciondo-
lando fino alia sua Fiat Tipo. In pu-
gno, la consueta borsa di cuoio 
piena di carte. Anche se le parole, 
nel suo caso, scrvono a poco, dato 
che ha grandi doti d'attore, come 
nolo. Percapirci' mostrava, volente 
o nolentc, una grinta tipo quella 
sfoderata del "biiono ma glaciale 
Clint Eastwood alia fine dei suoi 
western. Non a caso nel parcheg-
gio, davanti al tribunale, una pic-
cola folia gli ha tributato una salva 
di applausi. Poi e partito, da solo. 
Mancava solo la colonna sonora. 
Comunque, clima ppico a parte, 
I'ulteriore scadenza che lo attende 
Ira 11 giorni giustifica la sua caute-
la. Manca ancora un «cemro». L'ul-
tlmo, 

•Frntmotomboto 
Meno riservato il suo legale, 

Massimo Dinoia: «Abbiamo fatto 
clnquina, faremo tombola. Un al-
tro processo vinto. un'altra senten-
za scontatai. Quests volta neppure 
il pm Fabio Sajamane, che col col-
lega Silvio Bonfigli aveva respinto 
le richieste di rito abbreviato fatte 
dagli imputati, c apparso innervo-
slto. Anzi... Vistoche ludienza pre
liminare era a porte chiuse, e usci-
to per primo e, sempre per primo, 
ha annunciato il nuovo proscigli-
monto. Commento, «Visto lesito 
della precedente udienza, che ave
va punti in comune con questa, ci 
aspettavanio die anche questa an-
dasse cosl. Pure in questo caso 
aspettiamo di leggere la motivazio-
ne». 

Questa seconda fprova» per An
tonio Di Pietro segue di un paio di 
settimane quella precedente: 
un'altra udienza preliminare, sem
pre davanti al giudice Spand, dedi-
cata ad un ulteriore troncone del 
•caso inforinatizzazione* e conclu-
sasi il 21 febbraio scorso con un 
primo proscioglimento. Su cosa 
era basata laccusa esaminata ieri? 
Secondo i pm Fabio Salamone e 
Silvio Bonfigli, Rea avrebbe chiesto' 
nel 1991 all'assessoro regionale 
Francesco Rivolta (Dc) di racco-
mandare Antonio Di Pietro attra-
verso i segretari lombardi della Dc 
e del Psi, Gianstefano Frigerio e 
Andrea Parini. Lo scopo? Fare in 

• MILANO, Sembra un torrente in 
piena il vecchio Fedele Confalo
nieri, mentre depone al processo 
Berlusconi. Fedele di nonie e di fat
to, non risparmia glielogi a Silvio, 
•I'uomo piu generoso che cono-
sco, che ha fatto dl me un uomo 
rlccos, II ragazzo geniale «che all'e-
ta di 25 anni, nell'epoca dei palaz-
zinafl, si invento Brugherio, «un 
modello europeo di urbanlstica», II 
presidente della Fininvest rlsponde 
con impeto alle domande del pm 
Francesco Greco, si arrabbla e si 

II18 marzo 
casoGorrini 
E lultima 
udienza 
(.'ultimo 
appuntamento 
giudlziarloperDi 
Pietro a fissato per II 
18 marzo davanti alia 
gup Anna DiMartlno. 
Al centra, II 
coslddetto-caso 
Gorrlnk lex tttolara 
dellaMaa 
Assleurazlonl che ha 
raccontato la (toria dl 
prestrtiaamlclzle 
perlcoloM che, per 
lul, ha al centra Di 
Pietro. L'expme 
accuaato dl quattro 
eprsodldl 

Antonio n Pietro Ieri al suo arrtvo nel palazzo dl Glinttzia di Brescia 

confront! dl Glancarlo 
Gorrlni (parte less). Di 
Pietro e accuaato 
anchediabuso 
d'ufflclo perche 
avrebbe alutato 
EleuterioRea a 
drventare capo del 
vigili mllanesl.Nella 
atessa udienza eono 
imputati oK concorso 
In concussione nel 
confront! d i n Pietro 
I'ex mlnlstro Previti, 
Paolo Berlusconi e gli 
ispettoilmlnlsterlall 
UnaccleDe Blase. 
AvrebberosplntoDI 
Pietro alle (Hmlsslonl 

Alabiso/Ansa dal pool. 

Nuova vittoria per Di Pietro 
Informatizzazione, prosciolto ancora Tex pm 
Nuovo successo giudiziario per Antonio Di Pietro. Ieri il 
giudice dell'udienza preliminare Roberto Span6 ha pro
sciolto per la seconda volta 1'ex magistrato, che era accu
sato di concussione (con I'ex capo dei vigili milanesi 
Eleuterio Rea) e di tentata concussione. Disposto il «non 
luogo a procedere perche il fatto non sussiste». II difenso-
re: «Abbiamo fatto cinquina, faremo tombola». 1118 marzo 
ci sara I'ultima udienza preliminare per il «caso Gorrini». 

DAL NOSTROINVIATO 

MARCO BRANDO 
modo che ottenesse la direzionc 
dell'ufficio automazione del mini-
stcro della Giustizia. Alia base, e'e 
I'interrogatono di Giancarlo Albini, 
demoenstiano, legato a Virginio 
Rognoni (allora assai potente) ed 
ex presidente di Lombardia infor-
matica 

Albini - che fu interrogate il 13 
gennaio scorso (c Di Pietro fu 
iscntto nel rcgistro degli indagati 
qualche giorno dopo) - ha detto 
che Rivolta gli chiese di nvolgersi a 
Rognoni, ex ministro della Giusti
zia, per dare una mano a Di Pietro 
Inoltre Albini ha raccontato che Di 
Pietro lo coinvolse in un'inchiesta 
su Lombardia Informatica perritor-
sione, pciche non aveva giudicato 
favorevolmente il progotto di infor
matizzazione degli uffici giudizian 

presentato dall'lsi, societa costitui-
ta da ex collaborator! del magistra
to 

Sempre Albini ha sostenuto che 
il primo a parlargli delle presunte 
mire di Di Pietro fu il parlamentare 
dc Alberto Garocchio. Lo stesso 
Rognoni ha detto che Garocchio lo 
interpello e gli fece sapere che il 
Irasferimenro di Di Pietro avrebbe 
alleggcrito -la tensione giudiziaria 
che vi era intorno a Lombardia In-
formatica». Pero ha precisato che 
Garocchio non gli disse se questa 
era una sua opinione o se aveva ri-
cevuto pressioni Ha aggiunto che 
Rivolta si fece vivo per la stessa ra-
gione. "Inutile dire - ha detto Ro
gnoni ai pm - che anche dopo la ri-
chiesta di Rivolta 10 non feci nulla... 
perche non avevo alcuna intenzio-

ne .di. influenzare, la .decisioni dei. 
miei successor! ai ministero delie 
Giustizia,, ma .soprattutto perche 
non volevo prestarmi agli interessi 
che potevanp esserci intorno al tra-
sferimento di Di Pietro». 

Lavlcenda 
Non e'e comunque testimonian-

za che riveli l'efficacia delle pre
sunte pressioni e/o I'intervento di-
jetto dell'allora pm. Antonio Di 
Pietro ha sempre iiegatp di aver 
mai chiesto raccomandazioni a 
chicchessia. Rea, a sua volta, ha 
negato di essersj prestato a fare da 
passaparoia, Per quel che riguarda 
la ritorsioni nei confronti di Albini, 
Di Pietro e stato ancor piu lapida-
rio: nessuna «vendefta», solo un'in
chiesta legittima Non solo: secon
do I'ex pm; il decreto di perquisi-
zione nei confronti di Albini fu fir-
mato dal procuravore della repub-
blica di Milano Francesco Saverio 
Borrelli. Ieri Antonio Di Pietro ha 
presentato una serie di testimo-
nianze a suo favore, documenti 
della procura di Milano e un me-
moriale nuovo di zecca. A loro vol
ta, i pm hanno presentato altri do
cumenti. Gli indizi, per6, non sono 
stati considerati tali dal giudice 
Spand. Appuntamento per lo 
scontro finale, il 18 marzo. 

Veltri: «Sono felice 
ma lasciate che si chiuda 
questa fase infemale» 

oia 
• ROMA. Ora tutti sono contenfi. 
Da destra, da sinistra, dal centra. 
Tutti fanno sapere che il nuovo 
proscioglimento di Di Pietro e un 
fatto da valutare positivamente. E 
e'e perfino chi - forse anticipando 
un po' troppo i tempi- ritiene che 
dopo il proscioglimento di ieri I'ex 
pm di «mani pulite» potrebbe deci-
dersi ad entrare in politica. Magari 
proprio in vista delle prossime ele-
zioni del 21 aprile. Insomnia, la no-
tizia del buon esito dell'udienza 
che si e svolta davanti al Gup di 
Brescia, ha messo d'accordo tutti. 
E ha dimostrato che, in campagna 
elettorale, nessuno se la sente di 
attaccare il popolarissimo Di Pie
tro. Anzi, a quanta pare, la soddi-

sfazione proviene anche da quei 
settori politici sospettati - come e 
scritto a chiare lettere nell'ultima 
relazione del comitate di Controllo 
sui servizi segreti - di aver orche-
strato a suon di «veline» una CfirtK, 
pagna perdelegittimare i magistra-
ti di Milano, proprio a partire dal 
suo simbolo, ossia Antonio Di Pie
tro. Un'azione, quella della pres-' 
sioni anti-pool, sulla quale molte 
cose devono essere ancora sco-
perte e sulla quale sta ancora inda-
g'ando la stessa Procura di Brescia. 

Soddlsfazloneunanime 
Ma quali le reazioni? «Mi fa pia-

cere constatare che si stanno dira-
dando le nubi giudiziarie per Anto-

Milano, il presidente della Fininvest al processo Berlusconi: «Pagare sarebbe stata follia criminale» 

Tangenti per Telepiu, Confelonieri nega 
«Se qualcuno avesse pagato 50 milioni di mazzette per 
Telepiu, quello sarebbe da internare in un manicomio 
criminale. Nessuna vicenda e piu trasparente di que
sta*. Parola di Fedele Confalonieri, presidente della Fi
ninvest, che ieri ha deposto a Milano, al processo Berlu
sconi. Eloquente sulla pay tivu, sfiora la reticenza quan
ta si tratta di parlare di fondi neri e nega anche quello 

che Paolo Berlusconi ha ammesso. 

SUSANNA 

surriscalda quando viene messa in 
dubbio i'integrita del gruppo e del
la dinasty del Biscione. Tocca le 
corde deU'emotivita per spiegare 
lanta effervescenza: «Scusate se mi 
accaloro, ma qui e'e di mezzo la 
mia Vita e quella di trentamila di-
pendenti*. Poi attenua il pathos 
narrativo con stacchi che sembra-
no studiati al tavolino, e alia fine, 
come un attore nel camerino, do
po lo spettacolo, chiede ai giornali-
sti come e andata. «C1 e sembrato 
un po' nervoso, presidente". E lui, 

sorridente e bonario: <Ma no, e il 
gioco delle parti, come alia fine di 
una partita...". Lui, certamente, il 
match non lo ha giocato con spiri-
to olimpionico. Per Fedele Confa
lonieri 1'importante e vincere, non 
partecipare. Anzi, della partecipa-
zione avrebbe fatto volentieri a me
no, anche se con saggezza com-
menta: (Anche questa e un espe-
rienza, nella vita si devono fare 
molte esperienze». 

Si 6 difeso con una grinta da leo-
ne il presidente Fininvest, reiteran-

do le frasi che oggi vorrebbe legge
re nei titoli dei giomali. E quando 
Greco ha iniziato a interrogarlo sui
te vicende di Telepiu ha rotto gli ar-
gini. «Qui ci accusano di aver paga
to 50 milioni di mazzette per bloc-
care gli accertamenti disposti dal 
garante, sulla proprieta di Telepiu. 
Ma se fosse vera, io a quello che ha 
pagato gli darei 1'ergastolo, perche 
non e'e storia piu trasparente di 
questa». Sbircia la gabbia dei gior-
nalisti e da grande esperto di co-
municazioni, capisce che la frase e 
di sicuro effetto e rincara la dose: 
•Altro che 50 milioni, se qualcuno 
lo avesse fatto sarebbe da interna
re. Ma vogliamo scherzare? Son 
cose da manicomio, da manico
mio criminale». 

Greco, che aH'occorrenza sa es
sere altrettanto sanguigno, preferi-
sce mahtenere una calma glaciale. 
«Le spiego le mie tecniche di inter-
rogatorio. Quando faccio una do-
manda desidererei che lei rispon-
desse al quesito. Dopo, se vuole, 
possiamo ricostruire insieme tutta 
la storia di TelepiO". Adesso, pera, 

il pm vuole sapere perche, nei ver-
bali di riunione, puntigliosamente 
redatti dal segretario Guido Possa, i 
manager Fininvest parlano sempre 
della pay tivu, come se detenesse-
ro il 30 per cento delle quote e non 
il 10 per cento, consentito dalla 
legge Mammi. 

Ladlmenticanza 
1 verbali, datati 18 gennaio 1993, 

si riferiscono a riunioni del Comita-
to Corporate, l'organismo che riu-
niva i vertici delle aziende del gup-
po. Confalonieri afferma che quei 
verbaii sono, solo appunti, redatti 
con eccesso di zelo da quel «petu-
lante» di Possa. <Quello II e un uo
mo molto ordinate, prima faceva 
I'ingegnere nucleate, ha una men-
talita da scienziato, ma di queste 
cose non capisce niente, non capi
sce neanche lui quello che ha scrit
to. Smettiamola di considerarli un 
Vangelo, perche non e'era niente 
di ufficiale in quei verbali", 

Quei pezzi di carta pero, veniva-
no letti all'inizio di ogni riunione, 

nio Di Pietro»: e questo il commen
to di Pierferdinando Casini aila no-
tizia che riguarda I'ex pm di mani 
pulite. 

Sullo stesso tenore il segretario 
del Ppi, Gerardo Bianco, che ha 
cosl commentato il secondo pro
scioglimento per Antonio Di Pietro: 
•Siamo sempre stati convinti che Di 
Pietro e un galantuomo e che ha 
operato molto correttamente. Sia
mo lieti di questo riconoscimento 
da parte della magistratura. Di Pie
tro ormai e un personaggio pubbli-
co, prenda le sue decisioni in liber-
ta. Ritengo che una sua azione per 
raffprzare la denioerazia nel nostro 
Paese pud essere svolta. Ritengo 
anche che questo suo ruolo possa 
essere di aiuto alia nostra coalizio-
ne». , 

uRivolgo a Di Pietro un augurib 
sincere: che funzioni il proverbio: 
"Non e'e due senza tre" e che si ri-
sofva positivamente anche il terzo 
procedimento". Con queste parole, 
Roberto Maroni, numero due della 
Lega Nord, ha commentato la de-
cisione di non luogo a procedere 
per Antonio Di Pietro.'«Rivolgo a lui 
semplicemente un augurio, senza 
dirglj cosa deve fare o non fare in 
politica, lo fanno ormai tutti, ma 
spettera decidere a lui poi cosa fa
re". «Sul piano umanb - ha aggiun
to Maroni - Di Pietro mi e simpatico 
perche e uno che va alio sbaraglio, 
non ha paura di buttarsi, quindi, ri-
peto, mi e simpatico e gli faccio 
questo augurio, senza dietrologie». 

Da parte sua il senatore Cesare 
Previti, coordinatore di Forza Italia, 
ha detto: «Confermo il convinci-
mento espresso gia in occasione 
del primo proscioglimento. Questo 
casteilo accusatorio a carico di Di 
Pietro, e anche per la parte che mi 
riguarda, si e rivelato privo di fon-
darnento, una esercitazione di fan
tasia. Tale mi sembra essere anche 
questa volta. Questo nuovo pro
scioglimento conferma che questa 
indagine di Salamone e molto, 
molto discutibile. Ho sempre detto 
che quei fatti addebitati a Di Pietro 
mi sembravano non rilevanti pe-
nalmente. Non ho visto i docu
menti relativi a questi fatti perche 
non mi riguardano, ma ho visto al
tri documenti e posso dire che la 
mia impressione iniziale resta con-
fermata dagli atti processuali. Per-
ci6„ posso dire tranquillamente 
che lindagine di Salamone auto-
rizza qualche sospetton. C'e da ri-
cordare che attualmente il senato
re Previti, insieme con Paolo Berlu
sconi e altri, e finito sottp inchiesta 
con I'accusa di essere stato uno 
dei ngrandi manovratori» che utiliz-
zarono i dossier anti-Di Pietro mi-
steriosamente messi in circolazio-
ne, per riuscire a far dare all'ex pm 
le dimissioni dalla magistratura. 

Contenta anche An 
Soddisfazione viene manifestata 

anche dagli esponenti di Alleanza 
. Nazibhale: «Un'ottima notizia per 
lui e, credo, per tutti coloro che 
pensano che la giustizia deve esse
re non vendicativa ama serena»: 
questo il commento del presidente 
della Commissiorie affari costitu-
zionali Gustavo Selva (An). La no
tizia e positiva tanto piu iquando si 
tratta di magistrati che sono chia-
mati a indagare altri magistrati e a 
decidere del rinvio a giudizio o del 
non luogo a procedere di altri giu-
dici». 

per riassumere le puntate prece-
denti. Questo dettaglio Confalonie
ri non se lo ricorda e spiega che la 
Fininvest aveva «750 miliardi di cre-
diti e di bucie ragioni pervolere 
che le cose andassero bene», dato 
che questa era la cifra investita per 
gli impianti della pay tivu. «lnoltre 
volevamo che i nostri sqci, come la 
Banque Internationale du Luxem
bourg, non pensassero che se gli 
avevamo rifilato una fregatura». 
Confalonieri insiste: «Dovete cerca-
re di capire che per il nostro grup
po, vendere a Tizio piuttosto che a 
Caio era importantissimo strategi-
camente. Avevamo un grande im
pegno morale con la Bil, e'era in 
ballo la nostra credibilita nel mon-
do dell'intermediazione finanzia-

II sllenzio 
L'eloquenza di Confalonieri si 

blocca e sfiora la reticenza, quan
do si tratta di parlare dei fondi neri 
Fininvest, II presidente Crivelli gli 
chiede se fosse al corrente che ne-

gli anni 70 era prassi dell'Edilnord 
pagare parte delle intermediazioni 
immobiliari in nero. E un fatto che 
ha rivelato lo stesso Paolo Berlu
sconi e che ha confermato il ma
nager Sergio Roneucci. Ma Confa
lonieri nega: «Assolutamente. Cera 
un divieto diretto ed esplicito di Sil
vio Berlusconi, a che si facesse del 
nero». E li in quell'aula, sotto a un 
bassorilievo che ritrae Caino e 
Abele, si scopre che Paolo ha in-
franto le regole dettate dal fratello 
buono. . 

L'audizione dei testimoni e con-
tinuata con I'interrogatorio di Pie
tro Petrosemolo, impiegato di pri
mo livello degli uffici di cassa dell'l-
stifi, Greco lo torchia per bene e al
ia fine il teste deve ammettere che 
in Fininvest si facevano irregolarita 
di cassa e che tutta la tortuosa 
triangolazione, tra conti personal! 
di Berlusconi, depositati sui suoi li
bretti al portatore, la cassa centrale 
e le aziende del gruppo, era un'o-
perazione anomala. AH'accusa ba-
stava questo. 


